

# FEUILLE PAROISSIALE DE SAINT JEAN XXIII

Dimanche 9 juin 2024

### Qui sont mes frères?

#### Comment vivre pleinement comme hommes et femmes à la lumière de la Genèse ?

La première lecture raconte le péché d'Adam et Eve. Je rappelle que le récit de la Genèse n'est pas un récit historique. On n'a jamais vu un serpent parler! Le récit de la création des chapitres 2 et de ceux qui suivent est totalement incompatible avec le récit de la création en 7 jours du chapitre 1 du livre de la Genèse. C'est un conte, un mythe, inventé, par des hommes qui, sous l'action de l'Esprit Saint s'interrogent sur comment vivre pleinement comme hommes et femmes, sur qui les crée, qui les fait vivre, au plus profond d'eux-mêmes, non pas il y a des milliards d'année, mais aujourd'hui. Il nous disent leur découverte de Dieu et du chemin d'amour auquel il nous appelle.

Là, ils nous parlent du mal qui, en nous, nous amène à nous couper de Dieu et des autres, et de notre capacité à ne pas reconnaître nos erreurs : ce n'est pas moi, c'est elle... non, c'est le serpent... Qui, mieux que le serpent, peut personnaliser le mal en nous ? Le serpent ne se tient pas debout mais il rampe, il n'avance pas droit mais il louvoie, il chuchote, « il hypnotise sa proie » avait dit un 4<sup>ème</sup> en méditant ce texte, sa morsure est brûlante



Merci à chacun et à chacune pour cette fête très réussie!



Joie de la présence des Amis de Cléophas et de Foi et lumière détruits eux-mêmes.

Oui, ce texte parle de la souffrance que nous ressentons quand nous voulons posséder l'autre au lieu d'entrer dans un vrai dialogue. Les couples ou les parents qui mettent des caméras ou surveillent l'autre par tous les moyens arriveront à savoir tel ou tel élément de ce que fait l'autre, mais ils auront tué la relation et se seront détruits eux-mêmes

De même, quand nous voulons être « maîtres de notre vie » sans Dieu, ne plus nous recevoir de lui, des autres, nous détruisons l'homme en nous-mêmes.

#### Vivre en se recevant de Dieu et des autres

C'est un des enjeux du débat sur la fin de vie. Je ne peux résumer en quelques lignes l'enjeu du débat actuel sur l'euthanasie, mais je vous invite à lire le récit de l'accompagnement de Madame Batéot (nom changé) sur mon site internet. Voilà une dame entrée dans notre service le 6 juin 1984 en disant : « J'ai un cancer du poumon, je n'ai plus aucune famille, je viens ici pour mourir, donnez-moi la mort ». Dans la nuit du 1<sup>er</sup> au 2 novembre, quand je passe la voir et qu'elle est mourante, elle me dit : « Je n'ai jamais été si heureuse. » Elle meurt 2 heures après. Cette dame, non croyante, estimait que sa vie n'était plus digne du fait qu'elle avait un cancer et devenait dépendante, diminuée. Surtout, parce que, comme c'est encore trop souvent le cas, elle avait vu des proches mourir dans la douleur et la sensation d'étouffement, elle craignait de souffrir. Le fait d'avoir mis en place les soins palliatifs, ce qui consistent à traiter la douleur, l'angoisse, à accompagner la personne, sa famille, lui a permis de ne pas être enfermée dans la mesure qu'elle avait d'elle-même.

Tant qu'elle voulait maîtriser sa vie, en fait se tuer, elle ne pouvait pas se recevoir d'un au -delà d'elle-même et des autres. Elle fermait le chemin à cette joie qu'elle n'imaginait pas pouvoir vivre. Se recevoir des autres, de Dieu pour nous qui sommes croyants, voilà le chemin qui nous rend pleinement libre, pleinement nous-mêmes.

#### Comment grandir en fraternité avec le Christ et avec les autres ?

Dans l'Évangile, Jésus demande : « Qui sont mes frères ? » et en désignant du doigt ceux qui sont devant lui, il répond : « Voici ma mère et mes frères. Celui qui fait la volonté de Dieu, celui-là est pour moi un frère, une sœur, une mère. »

En contemplant Jésus s'interroger ainsi, nous sommes invités à nous questionner : comment entrer plus vraiment dans ce lien de fraternité avec Jésus, de fils et fille du Père du ciel ? Comment, pour cela, devenir plus frères de ceux qui nous entourent ?

La fête paroissiale que nous venons de vivre en nous ouvrant plus au quartier va dans ce sens. Nous savons que la fraternité est toujours à chercher, qu'il nous est demandé de travailler à avancer toujours plus dans cette dynamique : "Plus loin, plus haut, plus frères"

J'espère que nous serons nombreux à participer aux fêtes sur nos quartiers de Champigny et Chennevières. J'espère que, très bientôt, nous y serons présents à travers l'association « Servir la Fraternité au Bois l'Abbé Champigny et Chennevières » que nous venons de lancer pour être plus présents à la vie du quartier.

A partir de ce samedi 8 juin et jusqu'au 22 juin, nous accueillons dans notre doyenné la « flamme de Kérygma » accompagnée de l'icône du lavement des pieds et du « livre des Actes des Apôtres de Créteil. » J'espère que toutes les équipes vont prendre le temps de faire un récit de comment ils ont vu l'Esprit Saint à l'œuvre cette année, quels déplacements il les a amenés à faire.

Que l'Esprit Saint nous donne de grandir dans cette fraternité avec le Christ, entre nous et avec tous ceux qui nous entourent, en famille, sur le quartier, au travail.



Bruno Cadart



## **DENIER DE L'ÉGLISE - COLLECTE 2024**



Participez à la vie des prêtres et des acteurs pastoraux...

En soutenant votre paroisse financièrement, vous lui donnez les moyens de poursuivre sa mission d'accueil, de rassemblement et d'annoncer l'Evangile...

Choisissez de soutenir les activités de votre paroisse sur https://denier.diocese94.fr/denier/

en donnant une fois ou mensuellement par prélèvement automatique. Vous pouvez aussi déposer votre don à la paroisse



# MESSE DE FIN D'ANNÉE DU DOYENNÉ animée par la pastorale des jeunes

Samedi 22 juin 2024 à 18h00 en l'église Saint Saturnin

#### **TOUS INVITÉS!**



Mercredi 26 juin à 20h30

Bilan de la fête et présentation de l'association « Servir la Fraternité au Bois l'Abbé Champigny et Chennevières »

Créée pour une meilleure présence à la vie du quartier

Tous invités et attendus

#### Paroisse Saint Jean 23

9, Rue Rabelais – 94430 Chennevières-sur-Marne Tel.: 01 45 76 55 20. email: eglisesaintjean23@gmail.com; www.cathochampigny.fr; www.bruno-cadart.com

Accueil: Mercredi 17h-18h et samedi 10h-12h

Père Bruno Cadart : 07 83 59 91 67 eglisesaintjean23@gmail.com

Messes : dimanche à 9h et 10h30 Mercredi et jeudi à 18h

Mardi et vendredi à 18h à ndsc de Coeuilly 28, rue Colombe Hardelet à Champigny

L'église est ouverte de 8h à 20h